



Año escolar inicia con mala nota para el Gobierno

El año escolar 2025 inicia mal para las familias salvadoreñas, pues arranca con despidos de docentes, escuelas deterioradas, retraso en la entrega de uniformes y útiles escolares, recortes de dinero al Ministerio de Educación (MINEDUCYT) y cierre de colegios privados.



Daños a la educación

1. Cientos de docentes están siendo despedidos, afectando la cobertura educativa.
2. Miles de familias tendrán dificultades para que estudien sus hijas e hijos, por los despidos de quienes mantienen económicamente los hogares.
3. Las escuelas se deterioran y Bukele olvidó su promesa de reparar mil por año.
4. El año escolar está por iniciar y no se ha entregado los paquetes escolares.
5. El Gobierno recortó 108 millones de dólares al presupuesto del MINEDUCYT¹:
 - 4 millones al Programa de Desarrollo, en calidad y acceso, del Sistema Educativo;
 - 7 millones a la Educación Parvularia;
 - 20 millones a la Educación Básica;
 - 8 millones a la Educación Media;
 - 25 millones al Programa Crecer y Aprender Juntos para la primera infancia;
 - 36 millones para la inversión en infraestructura educativa;
 - eliminación del Proyecto de apoyo a familiares de víctimas de la masacre de El Mozote, que incluía becas y mejoramiento de escuelas.



6. La Universidad de El Salvador no tuvo aumento en el presupuesto de 2025 y le deben 32 millones de los años 2023 y 2024.
7. La Asociación de Colegios Privados reportó, el 10 de enero, una disminución de 40 mil estudiantes en comparación con la matrícula del año pasado. Cinco colegios privados ya han cerrado, y hay otros que

podrían hacerlo debido a la difícil situación económica de los hogares².

8. A los 43 mil 550 docentes a quienes, por ley, había que revisarles y subirles el salario desde hace dos años, solo les aumentarán 3 dólares con 82 centavos al mes, o sea, 13 centavos al día, que solo alcanzan para comprar una tortilla.

El Salvador entre los últimos países en calidad educativa

Un estudio sobre la calidad educativa, realizada en 81 países por la Organización para la Cooperación y Desarrollo, ubica a El Salvador en el lugar 78, o sea, que está entre los últimos 4 países³. El 63 por ciento de los estudiantes salvadoreños de 15 y 16 años no han adquirido los conocimientos básicos de matemática, ciencias y lectura⁴.

El sistema educativo está por el suelo y el Gobierno parece que quiere enterrarlo definitivamente, pues en vez de invertir más en educación redujo el presupuesto en todos los niveles y está despidiendo a cientos de docentes.

1. Datos tomados del Presupuesto General del Estado Aprobado por la Asamblea Legislativa
2. <https://diario.elmundo.sv/nacionales/colegios-privados-inauguraron-el-ano-escolar-con-150000-estudiantes>
3. <https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/educacion-guatemala/1108519/2023/latino.com/por-lo-menos-tres-colegios-privados-cerraron-y-otros-esperan-matricula-para-continuar-operando-acpes/>
4. <https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/informe-internacional-pone-educacion-en-sotano-calidad/1111883/2023/>